

武蔵台だより

第368号

発行	こま武蔵台自治会
編集	982-3904
発行部数	2,300部(単価47円)



目高市の暮らしの拠点地域・武蔵台！

こま武蔵台自治会会長 柳沢 弘二

新しい年は、日高市立地適正化計画・コンパクトシティ構想実行の元年です

新年あけましておめでとうございます。

令和2年は東京オリンピックが開催され、歴史に刻まれる特別な年です。そして今年の干支は『子(ね・ねずみ)』子は十二支の一番目で、行動力に優れ、子孫を繁栄し、財力をもたらすとの意味を持つと言われていたそうです。少し前の時代まで、誕生した子供の名前に子を付けることが多かったのも、干支の由来と関係が深いのかも知りません。

さて、そんな新しい年、わたしたちの街「武蔵台」にとっても大きく動き出す年になると思っております。

目高市の状況と言えば、高齢化が進み、リタイヤ生活に入られた方々は散歩や周辺の自然を孤独に楽しみ、家主をなくした空き住宅が増え、不動産資産価値が下がるなどのネガティブな面がクローズアップされがちです。でも皆さん、別な面から今の状況を考えてみませんか？

現役時代に培われた豊富な知識や経験を持つ人たちが多くいる街、豊かな自然環境を楽しく生活に組み込むことのできる街、若い子育て世代がコストパフォーマンスの高い空き家を取得し自分好みのライフスタイルを取り入れることのできる街。それが今の武蔵台と考えば、多様な夢が広がります。そしてこの夢を実現する道は、私

たち一人ひとりが考え、行動することではないでしょうか。そしてそれは自分のできる範囲で、無理なく持続的(サステナブル)な活動でなければならぬと思います。

市では人口減少と高齢化が進むなか、安心できる健康で快適な生活環境を実現し持続可能な都市の形成を目指す日高市立地適正化計画の策定を進めています。この計画ではコンパクトシティと言われる仕組のもと、医療・福祉施設地域、商業施設地域、居住地域に都市機能を誘導し、それぞれの地域を最適な交通システムで結ぶものです。この計画では、武蔵台と横手台を「居住地域・暮らしの拠点」にしていくように考えています。

武蔵台は国交省の課題解決プロジェクトの研究対象団地となりました

今、武蔵台を対象にして、国交省、東京大学都市工学科、東急不動産グループの指導支援による「郊外住宅地の住い方」の研究プロジェクトが進められています。今年、空き家対策の実践的研究の一つとして「コワークスペース(シェアオフィス)」の設置が考えられています。ゴルフカートタイプの乗り

合い交通車両(移動モビリティ)の実証実験も計画されています。

自治会活動の在り方も変革の時を迎えています

時代の大きな変化の中で、私たち自治会の在り方、活動内容を変えていかなければならない時を迎えています。まずもって、地域の窓口として市行政と連携していかなければなりません。また、地域には小・中学校およびそのPTAによる活動、福祉ネットの地域福祉活動、福祉ネット・地域お助け隊の高齢者生活支援福祉活動、地域活性化活動を進める任意団体がんきネット武蔵台の活動、スポーツ少年団のスポーツ児童育成活動、武蔵台横手台地区青少年健全育成の会の児童見守り活動、武蔵台囃子連の子ども育成や高齢者施設慰問の活動、他にも多くの地域活動があります。これら活動との連携を図り、効果的に活動が進められるための包括的支援や環境を整える活動が今までになく求められます。自治会も今年の干支のように、よく考え、機敏に行動し、持続可能な活力をもたらす活動に変革していかなければなりません。そんな年にみんまでしていきましよう！

役員会報告

11月役員会 ▼ 令和元年11月16日(土)

午後7時～9時

【議題】

1. 令和2年度役員選出に向けての予定について
- ▼ 役員選出委員会および役員推薦委員会の設置と日程
 - ・ 役員選出委員会および役員推薦委員会 令和元年12月14日
 - ・ 第41回定例総会 令和2年3月29日
- ▼ 定例総会までの関係日程
2. PC1台の更新と事務所PCのシステム環境の整備状況について
3. 安全祈願新春の集いについて
- ▼ 1月5日(日) ショッピングセンターにて
4. 公民館文化祭参加報告
5. 夏祭り会計報告について
6. 国交省・郊外住宅再生技術プロジェクト・アンケート協力
- ▼ テレワーキング、コワーキングスペース、シェアオフィスが空き家対策の一つになるかを調査
7. 歩道の根上改修工事・木綿沢交差点より滝不動に向かう一部分
8. 6丁目イノシシ対策について

12月役員会

【協議・報告事項】

1. 「武蔵台安全祈願新春の集い」開催について
 - ▼ 実施予定日 令和2年1月5日 日曜日
 - ▼ 準備作業の状況 イベントGr、民生、福祉ネットの協力及び役員の参加により実施
 2. 令和2年度役員選出作業状況について
 - ▼ 12月14日、役員選出委員会、役員推薦委員会を設置
 3. 高麗駐在所移転に伴う地区計画変更の進め方について
 - ▼ 11月22日、都市計画課に住民説明の経緯を報告し地区計画の変更を申し入れる
 - ▼ 3月の定例総会に報告議案として提出して欲しいとの要請を受ける
 4. 剪定枝の集積場利用状況とモラル向上対策の必要度
- 【報告事項】 諸情報
- ・ 民生委員2名欠員対策、1丁目、2丁目、各1名。候補者を探しています。

● 12月役員会 令和元年12月21日(土)の議事録については発行時期の都合上掲載することができませんでした。必要な方は自治会館にて議事録の閲覧をお願い致します。



武蔵台地区の皆さん、こんにちは。この地域を管轄している日高市消防団第一分団です。私たちは災害発生時に市民の生命財産を守るべく、普段は生業を持ちながら有事に備えた訓練を重ねています。今回は第一分団から当地区出身の団員2人を紹介させていただきます。

入団9年目の岩本宏紀です。職業は会社員で都内まで通勤しています。結婚を機に転居し、家族と暮らすこの地域を守りたいという思いで入団しました。消防団では、災害を想定した訓練や予防・警戒活動のほか、自主防災訓練で応急



岩本さん

手当等の指導をさせていただく機会があります。その指導をするに当たり、応急手当普及員という資格を取得しました。救急車は、要請から到着まで全国平均約8分だそうです。救急車が到着するまでの対応で生死が分かれることもあります。大規模災害発生時には救急車が来ることさえ難しいかもしれません。そのような中、住民の自助・共助は不可欠です。自主防災訓練等を通じて、多くの方が訓練に参加していただくことで、家族や近隣住民を守ることに繋がります。私も微力ながら地域のために、これからも努力していきたいと思

本年度より入団した井田康平です。生まれも育ちもこの地域で、日高市役所に勤務しています。職場の先輩に誘われて入団しました。仕事上、地域の皆さんとお会いする機会もありますが、消防団活動を通じてさらに距離が縮まったように思います。これからも地域での交流をさらに深めることで、日高市をより住みやすいまちにしていきたいと思



井田さん

います。また、私事ですが先日バイクの免許を取得しました。日高市消防団は全国的にも珍しいバイク隊を有しております。将来はバイク隊に所属して、坂の多いこの地域で活躍できる日を目指して訓練に励んでいきたいと思



安全祈願新春の集い

今、武蔵台で起きてる事件事故は？
最新情報を聞きましょう！！

お餅は大根おろし・きな粉・あんこがあります
お餅は豚汁に入れてもおいしい！たこ焼きもあります

日時・場所
2020年1月5日(日)
午前10時～13時
こま武蔵台ショッピングセンター

主催:こま武蔵台自治会
協力:飯能警察署・高麗駐在所
こま武蔵台商店会 民生委員 こま武蔵台福祉ネット

「武蔵台・横手ペタンク大会」開催

十一月三日(日)、爽やかな秋晴れの下、武蔵台小学校校庭で今年度もペタンク大会が実施されました。



午前九時過ぎ、開会式が行われ、初心者を含め、老若男女二十四名の参加があり、八チームに分かれて、熱戦が繰り広げられました。

ペタンクとは、「グラウンドのカイリング」とも呼ばれ、鉄球をビュットと呼ばれる小さな目標を狙って投げ、その近さを競う競技です。鉄球は下投げで、転がしてもバウンドさせても良く、バックスピンをかけながら、転がりすぎないようにビュット目掛け、手前に投げるのがコツです。投げる順番は、ビュットから遠いチームから順番に一人ずつ二投します。得点は、ビュットが一番近い相手球の内側に、何球があるかが得点となります。

本大会は、トーナメント形式で、一ゲーム二十分、計三試合で競い合

いました。初めのうちは、ビュット目掛けて投げるのが難しかった子どもたちも、ゲームを重ねる毎に上達しました。作戦を考えながらゲームを進め、チームの団結力も高まってきました。ただ単にビュット目掛けて投げるのではなく、ボールを強めに転がし相手チームの鉄球を弾き飛ばしたり、ビュットその物を狙って移動させ自分たちのチームの球に近づけたり、狙う位置を相談しながらゲームを進めていきました。ファイナルプレーが続出し、歓声が飛び交う白熱した試合となりました。予想以上に頭を使い、チーム力が問われる競技でした。

今年度の結果は、一位：第八チーム、二位：第三チーム、三位：第五チームとなりました。各チームとも力を合わせて汗を流し、楽しいひとときを過ごすことができました。



第18回奥むさし駅伝競走大会

応援してね!

令和2年1月26日（日曜日）7時～14時
武蔵台・横手台体協チーム ゼッケン

第1区通過時刻
9:10～9:20



第6区通過時刻
10:50～11:10

滝不動北交差点通過時刻
(バイパスと旧道の分岐点)

194

明けましておめでとうございます。地区体育協会では、今年も奥むさし駅伝競走大会に参加します。応援場所は滝不動北交差点で、囃子連の笛・太鼓と小旗で声援を送ります。上位入賞を目指しますので応援よろしくをお願いします

リレー随想

「赤く色づく巾着田」

昔から色々な場所を歩くのが好きで、忙しくても時間を見つけては自己流のコースを決めて出掛けるようにしています。気持ちの良い天気の日には自分なりに気分転換やリラックスする事が出来るからです。

好きな場所の一つが「巾着田」、この日は丁度曼珠沙華が見頃との事で、散策マップを手に向かいました。武蔵台に住んでいても中々タイミングが合わず、満開の景色を見るのは初めてだったのです。

とくに印象的だったのは、真っ赤な花の中にひっそり咲く白い曼珠沙華、とても幻想的で美しい雰囲気に見とれてしまいました。群生地、通路

を囲む様に咲き誇っている圧巻の光景には、毎年遠方から沢山の方々が訪れるのも納得です。

短い時間の中でも不思議と心が癒され、新たな発見や経験をしながら楽しむことも出来て、このような素敵な場所があるという事に感謝したいと思います。



(Y.M)

わが街・わが地域・わが暮らしの豆知識



地域の高齢化

明けましておめでとうございます。新しい一年を迎え年齢もまた一つ増えます。

武蔵台で初めての高齢世代、介護問題が表面化してきているように感じます。市内の他地域は長い歴史の中で年齢の偏りが武蔵台ほどないところもあります。また、何世代にも渡り生活をしてきた地元とは違い、老後の生活や地域の関わりや介護などの知識がないという問題を武蔵台は抱えています。ここ数か月の間に2件の認知症の方を探すという経験をしました。2件とも無事保護され心配していた配偶者さんの安堵した顔を見てホツとし

ました。見つかるまで生死を心配し、もう会えなくなるのでは？と不安を抱えながら探していた姿は他人ごとではないと感じました。

前号に載せた「大正生まれのふきさん」の記事を書いたときにいろいろお話を聞かせて頂いた日高の里のケアマネージャーさんに言われたことがとても印象的でした。「今よりも悪くならないことを目標にする事が大切なんです。その為に包括支援センターやケアマネージャーさんに相談して、もっと活用・利用してほしい」といわれました。

近年介護予防という言葉を聞きます。高齢になり介護にならないように予防をしようとのことです。 (広報 W)



昨年は大変お世話になりました。元号が平成から令和に移り初めてのお正月を迎えました。皆さんどのような新年を迎えましたか？今年もまた気持ちを新たに様々な武蔵台の情報をお伝えしていきたいと思えます。 広報部 S



編集後記

●お知らせ●

◆自分の街を守りたい!◆
消防団員
男女共に
募集中!!

連絡先：
市役所危機管理課
消防担当まで

おくやみ

謹んでご冥福を
お祈り申し上げます

- 小西 正巳 (86歳) 三丁目 逝去日 十月七日
- 倉澤 信平 (86歳) 一丁目 逝去日 十月三十日
- 田中 祐介 (91歳) 二丁目 逝去日 十月二十五日
- 松本 裕 三丁目 逝去日 十一月六日
- 吉田 力夫 (84歳) 七丁目 逝去日 十二月四日